

## Estiman aumento modesto del empleo en AL (Reforma 28/04/11)

Estiman aumento modesto del empleo en AL (Reforma 28/04/11) El impacto de la crisis fue acotado debido a la aplicación de políticas fiscales y monetarias contracíclicas, según los organismos. Foto: Archivo La Cepal y la OIT señalaron que el desempeño de los países de la región ha sido muy desigual. Notimex Santiago, Chile (28 abril 2011).- América Latina vive este año una modesta recuperación del empleo luego que la tasa de desocupación alcanzó niveles de 8.1 por ciento en 2009 —año de la crisis económica— y 7.5 por ciento en 2010, indicó un reporte de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). De acuerdo al más reciente informe de Coyuntura Laboral elaborado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), los efectos de la crisis económica y financiera fueron menores a lo estimado. Por ese motivo, para 2011 se espera una leve reducción adicional de la tasa de desempleo de entre 0.2 y 0.4 puntos porcentuales, con lo cual se ubicaría entre 7.3 y 7.1 por ciento. El reporte indicó que, si bien en 2009 se interrumpió un período de expansión y el producto regional se contrajo 1.9 por ciento, el impacto de la crisis fue acotado debido a la aplicación de políticas fiscales y monetarias contracíclicas por parte de muchos gobiernos. Preciso que la recuperación económica va de la mano de una rápida reactivación de las economías emergentes de Asia y acotó que la caída de los niveles de empleo —incluido el empleo formal— fue menor que la prevista inicialmente. La Cepal y la OIT subrayaron que, a nivel regional, la reactivación se ha expresado en la generación de empleo formal, el aumento de la tasa de ocupación, el descenso del desempleo y la alza moderada de los salarios reales. El reporte de los dos organismos internacionales acotó que, sin embargo, el desempeño de los países y subregiones ha sido muy desigual, con un Brasil donde la tasa de desempleo descendió a niveles no registrados desde hacía mucho tiempo. "La reactivación de la economía regional en 2010 puede caracterizarse como dinámica pero desigual. Para 2011 las estimaciones de crecimiento son menos favorables", precisó. "Los riesgos relacionados con los desequilibrios de la economía mundial y el término de los paquetes fiscales contracíclicos incidirían en un crecimiento económico regional más acotado en 2011". Advirtió que el desempeño regional se ha visto influenciado por la rápida recuperación de Brasil, que representa cerca del 40 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) de la región. El reporte agregó que si bien en varios países se registró un repunte considerable del empleo formal, la fuerte generación de empleo no respondió tan marcadamente a una dinámica demanda laboral como ocurrió en el período 2004-2007. "La recuperación del mercado laboral se afirmó en varios países de la región y el empleo volvió a los niveles previos a la crisis", precisó, aunque las brechas de equidad que existieron antes de la crisis financiera internacional siguen existiendo. La menor tasa de desempleo la anotó en 2009 Uruguay con 7.5 por ciento, seguido de Bolivia (7.9), Venezuela (7.9), Brasil (8.1), Paraguay (8.2), Perú (8.4), Ecuador (8.5), Argentina (8.6), Chile (9.7) y Colombia (12.0). El año pasado, en tanto, el desempleo más bajo lo anotó Bolivia con 6.4 por ciento, tras el cual se ubicaron Brasil (6.7), Uruguay (7.1), Ecuador (7.6), Perú (7.9), Argentina (8.1), Chile (8.1), Venezuela (8.5) y Colombia (11.8).